

**Quo Vadis, Alma Mater?****Le rôle de l'université dans le contexte des changements accélérés et controversés de la mondialisation.**

Adriana ZAIT<sup>1</sup>

L'Université a parcouru un long chemin, parfois fructueux, parfois douloureux, de sa naissance jusqu'à nos jours. Au début, elle fut un lieu où se rencontraient les gens, où avaient lieu des débats. Puis elle s'est transformée en une tour d'ivoire que chacun s'est efforcé d'escalader avant de retomber dans les contingences économiques et industrielles. Ses nouvelles missions l'orientent vers des objectifs contradictoires : l'enseignement et l'éducation, la recherche, le développement économique et social.

En temps de crise, de changements volatils et d'une mondialisation controversée, qu'est devenu et que devrait être le rôle de l'Université? Quel est son but, quelle est la prochaine étape?

La réponse à ces questions fait l'objet de ce numéro spécial de Management & Gouvernance consacré à l'Université. Les contributions sont les bienvenues et attendues jusqu'au 30 avril 2016, sur des sujets liés aux universités et à leur rôle dans la société actuelle et future.

Différentes questions peuvent être abordées telles que :

- Les missions concurrentes de l'Université (éducation, recherche, développement économique), leurs objectifs, les délais et les instruments (traditionnels vs modernes)
- Les universités, les générations et le transfert de connaissances dans un monde globalisé (fermé vs ouvert)
- Le rôle des universités dans l'équilibre entre l'économie formelle et informelle
- Les universités, les normes morales et les questions sociales
- Les programmes d'échanges universitaires, les questions de sécurité internationale et d'intelligence culturelle
- Le rôle de l'Université et les succès obtenus
- Le financement et les crises stratégiques conduisant à des effets de polarisation de type "universités riches" vs "universités pauvres"

Beaucoup d'autres questions peuvent être abordées qui remettent en question nos connaissances, avis et opinions sur les universités. Leur avenir dépend de nous, de nos capacités et de la volonté de la pensée critique, du point de vue humaniste, de la curiosité académique illimitée et de l'esprit libre ouvert sur l'innovation et, plus que tout autre, de notre capacité à comprendre et en chercher le sens.

Quo Vadis, Alma Mater? Vous avez les réponses!

---

<sup>1</sup> Université Alexandru Ioan Cuza" de Iasi, Roumanie, E-mail: adrianazait@yahoo.com

**Quo Vadis, Alma Mater?**

**The Role of the University in a Rapid Changing and Controversial Globalizing World**

Adriana ZAIT<sup>2</sup>

Universities travelled a long, sometimes fruitful and sometimes painful way from their birth to the present days. They started in the middle of people and Agoras, they climbed to the Ivory Tower and jumped into economic pools and clusters, embracing new and conflicting missions – teaching and education, research, economic and social development.

In times of crises, volatile changes and controversial globalization, what is or should be the University's role? Where are universities heading to, what's next?

The answer to these questions is the focus of the special issue of *Management & Gouvernance* devoted to Universities. Contributions are welcome and invited until May 30, 2016, on subjects related to universities and their role in the present and future society.

Papers could address various issues, such as:

- Redefining Universities – conflicting missions (education, research, economic development), goals, time and instruments (traditional versus online)
- Universities and knowledge generation and transfer in the globalized world (closed versus open)
- Role of universities in the equilibrium between the formal and the informal economy
- Universities, moral norms and social issues
- Academic exchange programs, international security issues and cultural intelligence
- Role of University degrees for success
- Financial and strategic crises leading to polarization effects – “rich” and “poor” universities

Many other issues can be addressed, as long as they challenge our knowledge, views and opinions about Universities. Their future depends on us, on our abilities and willingness for critical thinking, on the humane perspective, the unbounded academic curiosity and free spirit, on innovation and, more than anything else, on our ability to Understand and search for Meaning.

Quo Vadis, Alma Mater? You have the answers!

---

<sup>2</sup> Université Alexandru Ioan Cuza” de Iasi, Roumanie, E-mail: [adrianazait@yahoo.com](mailto:adrianazait@yahoo.com)